

Schluss zu unten?

Umso mehr so leichter für uns - Hoffnung

zu machen, um gleichzeitig zu

Wird Schäffer wirklich nach Wien gehen? Er hat ja oft davon gesprochen, daß er jeden annehmbaren Ruf nach außen holt accptieren würde; aber ich glaube doch nicht, daß er ihm Brust damit ist, jemal nun eines Herzogs heilige Schenken nach dem Tode in der Akademie gefüllt werden soll. Es wird also, wie ich vermeinte, wohl Zoretz nach Wien kommen und dann Tengel nach Graz berufen, aber durch die Ernennung zum Ordinarius in Berlin zur Ablehnung dieses Rufes bestimmt werden. Daß Doppe zu Hubers Stelle treten soll, wird sicher unvermeidlich sein; aber der schreibt ja in Wien keinen Einfluss mehr zu haben; für Doppe ist es viel und doch wohl nicht ganz verdientes Glück.

Daß bei uns die Gefahr einer confessionell-katholischen Richtungsprofessor für diesen Jahr abgewendet worden ist, habe ich Ihnen & glaube alle, schon berichtet. Aber nur für dieses Jahr. Sie wird in jeder neuen Session des Landesausschusses wieder auftauchen und, da hier, wie Gott es gelegt überale im Thuetlichen Reicht, katholische Trumpf ist, auf die Dauer doch nicht abzuweichen sein. Wer, der die zuletztigen Jahre gelebt hat, hätte das für möglich gehalten, jemal hier zu hande, wo katholisch und protestantisch nichts mehr noch guten Theiles decken! Nur Ihnen dagegen, was wir können, müssen Frau Pfer verdeckter Abschiede.